



Chile
en marcha



Información
Innovación
Investigación



COMUNA CALLE LARGA, ATRACTIVOS TURÍSTICOS

AGOSTO DE 2019



INTRODUCCIÓN

El turismo es una actividad transversal al desarrollo de cualquier comuna, región o país. Es una de las actividades económicas con más crecimiento en los últimos años. En este sentido, Chile y en específico la comuna de Calle Larga, cuentan con un importante potencial de recursos y atractivos naturales y culturales de interés turístico, los que, junto a una oferta de servicios y a una demanda cada vez más creciente por ellos, constituyen una real oportunidad de decisión al momento de invertir.

El presente documento tiene como objetivo identificar los sectores de la comuna que destacan por su importancia turística.



I. ATRACTIVOS TURÍSTICOS

1.1 Calle Larga

Calle Larga está ubicada en el Valle de Concomicahua, conocido también como Aconcagua o Chile, como lo llamaban los Mitimaes. Antiguamente fue habitada por indígenas sedentarios, los Picunches, que se ubicaron en este valle debido a su buen clima (<http://bit.ly/2ZzcOUP>).

Aproximadamente, entre los años 1485 a 1490 llegaron los primeros Incas, quienes muy pronto comenzaron a enseñar su cultura y costumbres a los habitantes de estas tierras, construyendo grandes fortalezas o pucarás. Evidencias tangibles de esto, son los restos de antiguos caseríos que se encuentran en Pocuro, el sector con mayores rasgos típicos culturales de la comuna. Con la llegada casi simultánea de los españoles, este sector se vio rápidamente dominado, pero no fue hasta el Gobierno de Ambrosio O'Higgins que se fundaron las principales

ciudades: Los Andes, Petorca, Illapel y La Ligua. La fundación de Calle Larga se remonta a 1891 (<http://bit.ly/2ZzcOUP>).

1.2 Pocuro

Esta localidad, se encuentra ubicada en la comuna de Calle Larga, en las cercanías de Los Andes. La arquitectura del sector se destaca principalmente por su estilo colonial, donde muchas de sus casas son de adobe y sus techos de tejas.



Figura 1: Calle Larga.

Fuente: <http://bit.ly/2HvwgYA>

1.3 Casas Museo de Pedro Aguirre Cerda y Domingo Faustino Sarmiento

En la localidad de Pocuro, se encuentra la casa donde nació el presidente Pedro Aguirre Cerda. Frente a ella, se encuentra la casa de Domingo Faustino Sarmiento (también declarado Monumento Nacional), donde el político argentino vivió la mayor parte de su estadía en Chile.



Figura 2: Casas Museos de Pedro Aguirre Cerda y Domingo Faustino Sarmiento.

Fuente: <http://bit.ly/2Zp6EY5>

1.4 Iglesia de Nuestra Señora de la Merced

Fundada el 1º de abril de 1856, posee una torre campanario en la cual se encuentran tres campanas de distintos tamaños. El material de construcción está constituido por vigas de madera, concreto, y paredes de adobe, típica estructura patronal donde sobresalta el patio central y sus oficinas aledañas bajo los pasadizos coloniales.



Figura 3: Iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

Fuente: <http://bit.ly/2NFJAx6>

1.5 Hacienda San Vicente

Recorriendo la Avenida Pascual Baburizza y cruzando el estero Pocuro se encuentra la Hacienda San Vicente. De estilo arquitectónico colonial, mantiene aún dependencias que fueron ocupadas por los inquilinos hasta mediados de siglo. Actualmente, es parte del Instituto Agrícola donde los jóvenes de la comuna y también de la Provincia, realizan estudios que se orientan a la actividad agrícola. Puede ser visitada previa consulta a la dirección de esta institución.

El antiguo Fundo San Vicente Ferrer formaba parte de la cadena de grandes haciendas que se fueron instalando en el Valle Central de nuestro país, las que fueron generando un singular modo de vida y de producción que configuraron importantes rasgos de nuestra nacionalidad. Sus propietarios actuales, la “Compañía de Inversiones Adriático S.A”, se ha empeñado en recuperar el potencial productivo de la Hacienda, y conservar y restaurar sus antiguas instalaciones. El antiguo fundo estaba

compuesto de casas, capilla, parque y una serie de edificaciones de servicios anexos (SERNATUR, 2012).



Figura 4: Hacienda San Vicente.

Fuente: <http://bit.ly/30KnTzN>

1.6 Hacienda El Castillo

Este pintoresco sector corresponde a una serie de casas de inquilinos de la antigua hacienda El Castillo, cuya casa patronal

data de 1933. Se ingresa a este sector desde la ruta 57, a 4 kilómetros al sur de Calle Larga, por una hermosa avenida de antiguos árboles.

1.7 Cerro de la Mecha o Mercacha

Se encuentra a 1.642 metros sobre el nivel del mar. En su cima existe ruinas y petroglifos propios de las culturas aborígenes precolombinas que habitaron la zona.



II. CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

2.1 Fiesta de la Trilla a Yegua Suelta

En el sector de Pocuro, en enero, se realiza la fiesta de la Trilla de Yeguas Seltas.



Figura 5: Fiesta de la Trilla a Yegua Suelta.

Fuente: <http://bit.ly/2MKd1hX>

2.2 Fiesta de Nuestra Señora de las Nieves de Pocuro

El primer domingo más cercano al 5 de agosto, se celebra en la Iglesia de Nuestra Señora de las Nieves de Pocuro, esta tradicional fiesta religiosa, donde se realiza una procesión por todo Pocuro, hasta llegar a la cima del cerro El Patagual. Fieles y miembros de cofradías de bailes chinos, acompañan a la imagen de la Virgen durante todo el recorrido.



Figura 6: Fiesta de Nuestra Señora de las Nieves de Pocuro.

Fuente: <http://bit.ly/2LIA53o>

2.3 Semana de Calle Larga

Esta actividad se realiza en el mes de febrero en la plaza pública de la comuna. La comunidad participa a través de sus organizaciones sociales en un evento organizado por la Oficina de Organizaciones Comunitarias de la Municipalidad. En él se efectúan diversas actividades culturales y recreativas.



BIBLIOGRAFÍA

- Servicio Nacional de Turismo, recuperado de <https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2016/11/V-REGION-DE-VALPARAISO.pdf>
- Región de Valparaíso, recuperado de <http://www.vregion.cl/los-andes/calle-larga/pocuro.php>
- Municipalidad de Calle Larga, recuperado de <http://www.muncallelarga.cl/index.php/tramites-municipales/21-calle-larga/55-historia-de-calle-larga>